

Fernsehsendernetz, der Auslandsfunkdienst und die Richtfunkstrecken modernisiert und erweitert werden. Der Fernsprechortsverkehr und der öffentliche Telegrafenvorkehr sind erweitert zu automatisieren.

11. Mit der Entwicklung der Produktivkräfte durch den weiteren Aufbau des Sozialismus vergrößert sich der Widerspruch zwischen den gesellschaftlichen Produktivkräften und den Produktionsverhältnissen im Handwerk und in der Privatindustrie. Diese Produktionsverhältnisse hindern die Entwicklung der Produktivkräfte, weil unter ihren Bedingungen die Produktion in zersplitterter Weise erfolgt und die Arbeiter infolge der bestehenden Ausbeutung sich nicht aktiv für die Weiterentwicklung des Betriebes einsetzen können.

Die Lösung des Widerspruchs zwischen der sozialistischen Wirtschaft und den kapitalistischen Elementen erfolgt in der Übergangsperiode in der Deutschen Demokratischen Republik durch die schrittweise, auf Freiwilligkeit beruhende Umgestaltung der alten Produktionsverhältnisse der einfachen Warenproduktion in genossenschaftliche, sozialistische Produktionsverhältnisse durch den Zusammenschluß in Produktionsgenossenschaften. Die schrittweise Umgestaltung der alten, kapitalistischen Produktionsverhältnisse, das heißt die Einschränkung und Beseitigung der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen, erfolgt auf dem Wege der Umwandlung der privatkapitalistischen Betriebe in Betriebe halbstaatlichen Charakters.

Die Hauptmethode dieser Umgestaltung der alten Produktionsverhältnisse ist die Überzeugung und die Erziehung, die allmähliche Verwandlung von kapitalistischen Unternehmern in schaffende Werktätige. Sie verlangt die klare Darlegung der Perspektiven, die diese Kreise im sozialistischen Aufbau an der Seite der Arbeiterklasse und der übrigen Werktätigen haben.

Die Politik zur Lösung des Widerspruchs zwischen Sozialismus und Kapitalismus in der Deutschen Demokratischen Republik stimmt überein mit unserer Politik zur Sicherung des Friedens und zur Isolierung der Atomrüstungspolitiker in Westdeutschland.

Durch die bereits erzielten Erfolge des sozialistischen Aufbaus hat bei den Handwerkern und Unternehmern die Erkenntnis Platz gegriffen, daß die einzige Weiterentwicklungsmöglichkeit in der